

DEBATE DEL ESTADO DE LA CIUDAD DE MÁLAGA

Enero 2022

Buenos días,

En primer lugar, me gustaría transmitir, en nombre del Grupo Municipal Popular, todo nuestro cariño y nuestra solidaridad a todas aquellas personas y familias malagueñas que han sufrido alguna pérdida durante estos dos años de pandemia.

Nuestro reconocimiento y todo nuestro apoyo a los profesionales sanitarios y al resto de sectores de la sociedad que combaten esta crisis desde la primera línea. Ellos son nuestra máxima prioridad en estos momentos.

Hoy estamos aquí para hacer un ejercicio de transparencia, como viene siendo habitual en este equipo de gobierno, porque creemos que es bueno para la ciudad de Málaga y los malagueños.

Un trabajo arduo para tratar de resumir la gestión que este Consistorio viene realizando de manera transversal para situar a Málaga como lo que objetivamente es: todo un referente nacional e internacional; el lugar al que todos quieren venir a visitar, a trabajar y a vivir.

Porque esconderse detrás de la ideología, señores del PSOE y de Adelante, está muy bien; pero de eso, queridos compañeros y compañeras, no se come, por decirlo de manera coloquial.

Este equipo de gobierno viene aquí, entre otras cosas, para escucharles y atender sus propuestas como partidos de la oposición.

Pero lo que no estamos dispuestos a asumir es, en primer lugar, el discurso catastrofista de que Málaga no funciona simplemente porque no gobiernan ustedes.

Tampoco vamos a aceptar premisas falsas, como el eterno mantra de los recortes en los servicios públicos.

Un argumento, por cierto, que deberían ir cambiando a tenor de los datos ya no sólo de Málaga, sino también de Andalucía, una región que empieza a despegar tras 37 años de abandono socialista.

Como les decía, hoy estamos aquí en un ejercicio de responsabilidad política. Un gesto que ustedes se niegan a realizar en el Gobierno de la Nación.

Porque la realidad, queridos compañeros, es que Málaga celebró el anterior Debate del Estado de la Ciudad en junio de 2018 y hoy hacemos lo propio, cuando apenas podemos decir que se ha superado la pandemia.

Por cierto, que el pasado mes de octubre también se celebraba el Debate del Estado de la Comunidad. Lo que no tiene fecha, porque ustedes se niegan a ponérsela, es el Debate del Estado de la Nación.

Por eso no podemos aceptar lecciones de quienes predicán una cosa y luego hacen la contraria. ¿De qué tienen miedo, señores del PSOE y Podemos?

¿No creen que los españoles y los malagueños se merecen también que den ustedes la cara para explicar la gestión de Sánchez durante la crisis sanitaria y social del Covid?

El último Debate del Estado de la Nación se celebró en 2015, con Mariano Rajoy en el Gobierno y Pedro Sánchez en la oposición. Creo que con esto queda meridianamente claro quién puede y quién no hacer alarde de transparencia y cercanía.

Precisamente, una cercanía de la que el Partido Popular en general y este alcalde, en particular, sí pueden hacer gala.

Sacando pecho de una gestión municipal que no deja a nadie atrás. Por ejemplo, con 140 millones de euros invertidos por este Ayuntamiento para la reactivación social y de los sectores productivos más afectados por la pandemia.

Sólo en el plano social el esfuerzo está siendo histórico, con más de 121 millones de euros destinados a acción social en 2021 y otros 130 millones presupuestados para este 2022, lo que denota un incremento acumulado para políticas sociales de casi el 30% en los dos últimos años.

Un objetivo prioritario que, sin embargo, no ha impedido seguir trabajando en los barrios de los 11 distritos, ni impulsando proyectos estratégicos para seguir consolidando el liderazgo de Málaga.

La Expo 2027, el plan Málaga Litoral, el planetario más grande de Europa o el gran parque de Repsol son proyectos de ciudad concebidos por quien piensa en una Málaga de primera. Una Málaga líder en Europa.

Ahora, además, gracias al impulso de la nueva Junta de Andalucía, el metro avanza a buen ritmo y llegará al centro el próximo verano tras más de una década paralizado. Y hasta el Hospital Civil soterrado, como querían los vecinos.

También arrancarán las obras del Tercer Hospital, ese que ustedes venían prometiéndolo desde 2004 y que nunca se materializó en nada; mientras que el plan Guadalmedina es ya otra iniciativa tangible.

Y enfrente, ¿qué encontramos? Yo se lo resumo, brevemente.

Tenemos un Ingreso Mínimo Vital que no funciona y que deja fuera a tres de cada cuatro solicitantes en Málaga. El proyecto estrella de Podemos para esta legislatura, resulta que es un auténtico fracaso y en el peor momento posible.

Hemos tendido la mano al Gobierno desde este Consistorio para intentar paliar este desastre que afecta a las familias más vulnerables. Pero no hemos obtenido respuesta.

Otro caos en la gestión del Ejecutivo más caro de la historia.

Porque ustedes, señores del PSOE y Podemos, que regularmente lanzan campañas de desprestigio sobre las contrataciones de este Consistorio, obvian decir que el Gobierno que ustedes presiden es el que más ministros y asesores tiene de la historia de nuestro país.

En concreto, el señor Sánchez cuenta con 458 altos cargos y asesores más que Rajoy, engordando la plantilla con un sobrecoste de 108 millones de euros más al año.

Su Ejecutivo, señor Pérez y señor Sguiglia, suma casi 1.500 puestos de designación política, que rondan los 90 millones de euros al año en sueldos, Seguridad Social aparte. No lo decimos nosotros, lo publicaba la semana pasada un periódico de tirada nacional.

Mientras tanto, las familias malagueñas sufren en sus bolsillos el IPC más alto de los últimos 30 años, con la cesta de la compra y los productos de primera necesidad por las nubes.

Pagan la luz más cara de la historia, un 500% más alta que hace un año hasta superar los 383 euros el megavatio/hora en su pico más alto de 2021.

Pero no pasa nada. Ustedes, que exigían responsabilidades políticas al PP por subidas del 8%, ahora se dedican a mentir diciendo que algunos consumidores pagarán incluso menos que en 2020.

Que se lo digan a las familias que hacen malabares para poner el lavavajillas, la lavadora o la secadora; o a las empresas, pymes y autónomos que han llegado a triplicar el coste de la energía por su nefasta gestión.

Pero ahí no queda la cosa: la gasolina está en máximos históricos; se ha encarecido el gas, la bombona y para este año van a introducir ustedes nuevos sablazos a los autónomos, subiéndoles las cuotas una vez más, además de incluir peajes en las autovías y que tengamos que pagar hasta para ir a trabajar.

Todo ello mientras desmantelan la Red de Cercanías de Málaga que, en sus dos líneas –la de Fuengirola y la de Álora--, han recortado 34 trenes diarios de manera indefinida, lo que genera

situaciones de colapso e inseguridad entre los viajeros todos los días.

De verdad, no es que no compartamos su gestión al frente del Gobierno. Es que honestamente no la entendemos.

Porque una gestión basada en subir los impuestos en plena crisis económica y en mentir a los ciudadanos descaradamente no puede ser aceptable.

Sí. Mintieron ustedes al decir que pagaríamos menos por la luz a final de año, y cuando aseguraban que no se podía bajar el IVA de las mascarillas y tuvo que venir Europa a decirles que eso era falso.

La señora Montero se afana en presentar unas previsiones económicas ficticias, como cuando aseguraba un crecimiento del 9,8% para 2021 que luego apenas ha llegado a la mitad, al 4,6%.

Somos el hazmerreir de Europa, además de ser el país que peor ha gestionado la pandemia y el único territorio que ha subido los impuestos durante esta dura crisis.

Han subido ustedes el IVA, el IRPF, Sociedades, Patrimonio, los seguros, la tasa Google, los planes de pensiones, las bebidas azucaradas, el impuesto de matriculación o las cuotas para los autónomos, además de eliminar la reducción por tributación conjunta y alargar de nuevo el periodo de cálculo de las pensiones.

Un modelo de gestión nefasto para la economía de las familias y las empresas, que no pueden pagar más impuestos con esta inflación histórica del 5,5%.

Ustedes vienen aquí a exigir con la boca grande, cuando en el Gobierno apenas han ejecutado el 31,8% de las inversiones. Y de Málaga ya ni hablemos, porque en Málaga no han hecho nada.

Tal es así, que el señor Pérez trata de arrojarse el mérito de que la ciudad sea la candidata de España para la Expo 2027, un proyecto que el Partido Popular contemplaba en su programa electoral de 2019 y que lleva dos años gestándose a base de trabajo por parte de este equipo de gobierno.

Reclaman ustedes más contratos para la Sanidad Pública y eso está muy bien, es de hecho lo que estamos haciendo desde la Junta de Andalucía, con 12.000 profesionales más contratados que en 2019.

Y todo ello pese a que el Gobierno destina un 44,3% menos a las CCAA, un recorte que pasa por eliminar los 13.000 M€ de fondos Covid a los territorios.

En el presupuesto de 2022, el señor Sánchez le quita a Andalucía más de 2.300 M€, una estrategia que ya veíamos venir cuando la señora Montero quiso quedarse con los ahorros de los ayuntamientos.

Un decreto que el Congreso tumbó, afortunadamente, y que permitió que los municipios por fin pudiéramos utilizar esos remanentes.

Eso sin olvidar que ahora tendrán que devolvernos, por mandato judicial, los 537 millones de euros del IVA de 2017 que la señora Montero se negaba a pagarnos a los andaluces hasta que el Tribunal Supremo ha dado la razón a Castilla y León.

El modelo de trabajo del PSOE de Sánchez es muy sencillo: mantenerse en el poder cueste lo que cueste.

Y eso pasa por contentar a independentistas, separatistas y a los amigos de ETA. Eso no es gobernar para todos, eso es gobernar mirándose el ombligo.

Por eso, mientras que la imagen de nuestro país está cada día más debilitada por culpa de este Gobierno en general y de algunos de sus ministros en particular, el posicionamiento de Málaga y de Andalucía es cada vez mejor.

Un dato objetivo: Andalucía supera por primera vez en la historia a Cataluña y se sitúa como la primera comunidad en número de autónomos.

Un crecimiento que cuenta con Málaga como principal motor económico para crear empleo y riqueza en nuestra tierra.

No es casualidad que gigantes como Google, Vodafone, Dekra o Globant quieran instalarse aquí.

Especialmente ahora, que Andalucía se ha convertido en la comunidad con menos trabas burocráticas, impulsando 300 medidas de simplificación administrativa que favorecerán la inversión y la creación de empresas y puestos de trabajo.

Y ha sido la gestión del Gobierno andaluz del cambio el que lo ha hecho posible, el mismo que ha invertido más de 330 millones de euros en incentivos para empresas, pymes y autónomos de todos los sectores desde 2019.

Un salvavidas que contrasta con la insensibilidad manifiesta de este Gobierno central con nuestro tejido productivo, al que niega las ayudas directas por acción o por omisión.

Lo hemos visto con el turismo, nuestra principal industria, y ahora también con la hostelería, sectores que se han visto obligados a devolver al Estado un tercio de las ayudas consignadas por las fuertes exigencias impuestas y la excesiva burocracia.

Insisto, miles de empresas de dos de los sectores más perjudicados por esta crisis han tenido que devolver 2.500 M€ porque el Ejecutivo ha lanzado unas bases erróneas, farragosas y excesivamente burocráticas.

Como ven, se trata de dos modelos de gestión antagónicos: mientras que el Gobierno de Sánchez castiga y da la espalda a quienes crean empleo, Andalucía propicia el crecimiento económico por encima de la media española. Ese es otro dato objetivo.

El mismo Gobierno andaluz que ha aplicado la tercera bajada masiva de impuestos en tres años.

Convirtiendo a esta tierra en dique de contención frente a los sablazos continuados de Sánchez, con rebajas fiscales para las familias (como las deducciones pioneras por las clases extraescolares de los hijos); o la inclusión de las parejas de hecho en la aplicación del impuesto de Sucesiones y Donaciones.

Creo que a estas alturas ya nadie se cree eso de que los impuestos son cosa de ricos, señores del PSOE y Podemos, ¿acaso ustedes no pretenden cobrar también a trabajadores y estudiantes por usar las autovías a partir de este año?

Por eso, llegados a este punto, en el que la gestión desmiente al discurso ideológico, les invito a ser más proactivos, más constructivos. Eso es lo que reclaman los ciudadanos: diálogo y consenso.

Miren, el PSOE dejó a Málaga a la cola de España en número de camas públicas por habitante, pero ustedes no se sonrojan al hablar de recortes sanitarios.

El mismo socialismo que ocultaba medio millón de pacientes de las listas de espera, creemos sinceramente que no está legitimado para darnos lecciones.

Usted mismo, señor Pérez, que ahora se avergüenza de su etapa como delegado de Salud en Málaga durante la etapa de Susana Díaz; usted que nunca dio la cara ante el despido de miles de profesionales sanitarios en nuestra provincia.

Pero una vez más, les responderemos con datos. Porque precisamente la sanidad fue uno de los motivos que les sacó a ustedes de la Junta de Andalucía.

Las cuentas son muy sencillas. El Gobierno de Sánchez recortará cerca de 12.000 millones de euros el presupuesto para la sanidad pública en 2022, destinando un punto menos del PIB que en 2020.

Por el contrario, el Gobierno andaluz consigna este año 1.128 millones de euros más a la sanidad pública que en 2021, lo que supone un crecimiento del 9,6% y una inversión total de 12.900 M€.

¿De dónde vienen los recortes entonces, señores del PSOE y Podemos?

Andalucía destina ahora 2.000 M€ más a la Sanidad Pública que en la etapa socialista, superando por primera vez la cota del 7% del PIB andaluz.

Un récord histórico en inversión, por mucho que les duela y que intenten ustedes ensombrecer difundiendo mentiras y datos inexactos.

Como cuando hablan de despidos en las plantillas de los centros de salud.

Se ha explicado ya con anterioridad en este salón de plenos, pero lo haremos una vez más porque los malagueños se merecen la verdad.

El Servicio Andaluz de Salud contrató a 20.000 profesionales en 2020 como refuerzo para atender a la pandemia, de los que 12.000 se han mantenido tras finalizar sus contratos el pasado mes de octubre.

Entonces, ¿en qué quedamos? ¿Tienen los centros de salud más médicos y enfermeros que al comienzo de la pandemia?

La respuesta es Sí. La sanidad andaluza cuenta con la mayor plantilla y el mayor presupuesto de su historia, pese a la supresión del fondo Covid por parte del Gobierno.

De estos 20.000 profesionales de refuerzo, 4.475 estaban en Atención Primaria y todos ellos han sido renovados, elevando las plantillas en un 20%.

Esa es la realidad: el Gobierno andaluz ha renovado a 12.000 profesionales sanitarios de refuerzo con fondos propios y, si el Gobierno de Sánchez hubiera mantenido el fondo Covid, hubiera hecho lo propio con los 8.000 restantes.

Pero no sólo eso. El Ejecutivo de Juanma Moreno ha erradicado una práctica muy habitual que impusieron ustedes, como era dar

pluses a los médicos por no derivar a los pacientes a los especialistas.

Esa era su gestión sanitaria. Un caos que estamos dejando atrás con mejoras en materia de personal, de organización y salariales.

Y con una inversión prevista para este año en la provincia de Málaga de más de 37,5 M€.

Pero no sólo se está mejorando la gestión sanitaria. En materia educativa, hay 7.000 profesores y maestros más que cuando gobernaban ustedes.

Hemos reducido la ratio y hemos creado 32.000 nuevas plazas de FP, un 23% más que en la etapa socialista, reactivando la Formación Profesional para el empleo.

Además, la Educación Especial, esa que ustedes intentan dismantelar desde el Gobierno, ha recibido el mayor presupuesto de la historia de Andalucía: con un 30% más de inversión y un 20% más de docentes.

En materia de Dependencia, se ha alcanzado un número récord de personas beneficiarias, casi 250.000, y se ha subido el coste de la hora de la ayuda a domicilio tras más de 13 años congelado.

También se ha agilizado la Renta Mínima, con más de 45.000 personas beneficiarias durante la pandemia.

Otro hito importante en beneficio del municipalismo es la reciente aprobación de la Ley del Suelo, más conocida como LISTA.

Un nuevo marco normativo que permitirá aprobar los planes urbanísticos en dos años, frente a la media de 10 años que venía alcanzándose hasta ahora y que mantenía a Andalucía en un letargo que frenaba su avance y desarrollo.

Un nuevo Gobierno andaluz que practica el municipalismo, destinando en 2021 más de 1.578 M€ a las corporaciones locales, 437 millones más que el último gobierno del PSOE.

Así, se ha incrementado la dotación en concepto de PATRICA, que ustedes mantuvieron cinco años congelada, y se ha reducido la deuda con los ayuntamientos un 95%, pasando de 180 M€ a 9 millones.

Todo ello desde un clima de lealtad institucional para sacar proyectos adelante, frente a un Gobierno que ha tratado de arrebatarnos los ahorros municipales y que no nos permitió utilizarlos durante los meses más críticos de la pandemia.

Y todos estos datos, todas estas pinceladas de gestión que hoy les relatamos aquí no son ajenas a nuestro día a día.

Fruto de nuestras decisiones políticas al frente de las diferentes administraciones depende que una ciudad avance o que, por el contrario, las inversiones y el empleo recaigan en otros territorios.

Gestos como seguir apostando por el crecimiento de nuestro Parque Tecnológico y de nuestra Universidad son fundamentales y un compromiso garantizado, si bien no están reñidos con la llegada de facultades privadas que complementen la formación de nuestros jóvenes.

Esa nueva oferta son empleos, son oportunidades de futuro para nuestra tierra, evitando por ejemplo que muchos de nuestros hijos tengan que irse fuera a estudiar una carrera o a completar su currículum.

Porque en definitiva, no entendemos el progreso sin LIBERTAD.

Sin la libertad de elegir a qué centro educativo quiere llevar cada familia a sus hijos, sin denostar a la concertada como sí han hecho recientemente desde el Gobierno: bien marginándoles en un principio sin fondos Covid para tareas de desinfección durante la pandemia.

E incluso tachando de “pijos” a sus alumnos, como literalmente afirmaba el socialista malagueño Miguel Ángel Heredia.

Un PSOE que ha radicalizado su postura y que, en este giro, nos deja incongruencias propias de una oposición poco firme e inestable.

Un socialismo que en Málaga primero apoyaba rotundamente proyectos como la Torre del Puerto y que ahora critica por mero electoralismo; o que en 2021 dio su voto favorable a los presupuestos municipales pero que este año se enfunda el traje electoral y lo rechaza por orden de su nuevo líder regional.

Es normal, nadie entendería que el señor Espadas Cejas haya rechazado los presupuestos andaluces, impidiendo un aumento del gasto sanitario de más de 1.100 M€ en 2022, y que aquí nos aprobaran las cuentas.

Porque claro, en esta ecuación partidista, señores del PSOE, ustedes han demostrado que Málaga es lo que menos les importa.

Tendrán que explicar a los malagueños el por qué de esa política inconsistente en la que el PSOE de Málaga se ha convertido en una mera sucursal del Sanchismo.

Ustedes, que vienen aquí a pedir, pero que mantienen bloqueadas las inversiones estatales en nuestra ciudad: resolviendo el contrato para el acceso norte al aeropuerto, paralizando los Baños del Carmen o abandonando el desdoblamiento en los accesos hacia Alhaurín de la Torre, que finalmente asumirá la Junta de Andalucía en beneficio de los cientos de vecinos que vienen cada día a Málaga a trabajar o a estudiar.

Permítanme que insista en su incongruencia, señores del PSOE.

Porque se les llena la boca exigiendo la construcción de más carriles bici y encabezando movilizaciones, cuando estando al frente de la Junta ustedes ejecutaron exactamente 0 kilómetros de carriles bici y la iniciativa fue asumida a pulmón por este Ayuntamiento.

Lo mismo ocurre al reclamar más viviendas sociales, cuando el PSOE apenas hizo 60 VPO en más de 20 años en nuestra ciudad, frente a las más de 5.200 que ha construido y entregado este Consistorio.

Una línea de trabajo que, en connivencia ahora con el nuevo Gobierno andaluz, mantenemos para la creación de otras 1.000 viviendas protegidas y con alquileres asequibles para nuestros jóvenes en la ampliación de la Universidad.

Y para finalizar mi intervención, me gustaría recordar algunas de las valoraciones que hacen de Málaga no sólo en nuestro país, sino en Europa y en el resto del mundo.

Una imagen positiva, innovadora, pionera en materias como los Objetivos de Desarrollo Sostenible, que evidencia que el modelo de ciudad funciona y que algo hemos estado haciendo bien durante los últimos años para convertirnos en un referente cultural, turístico e innovador fuera de nuestras fronteras.

- **Málaga, segunda mejor ciudad del mundo para vivir y trabajar.** Una encuesta independiente de InterNations, una comunidad digital para expatriados con cuatro millones de miembros, sitúa a Málaga sólo por detrás de Kuala Lumpur (Malasia).
- **Málaga, entre las mejores ciudades europeas para vivir, según la revista Forbes.** La publicación define a la capital como “uno de los destinos españoles con mayor crecimiento turístico” y destaca su variada oferta de ocio y cultural.
- **Málaga, entre las 20 ciudades más bonitas del mundo en Navidad.** Sólo la capital malagueña y Madrid aparecen en la lista de lugares imprescindibles para visitar en estas fiestas, según el prestigioso portal web European Best Destinations.
- **Málaga, segunda junto a Dublín en los premios a Capital Europea de la Innovación.**

- **Google, TDK y Vodafone: las grandes empresas digitales tienen clara su apuesta por Málaga.**
- **El Silicon Valley del sur se está construyendo en Málaga.** En mes y medio, Google, Vodafone o Telefónica han elegido la ciudad como sede de algunas de sus iniciativas pioneras.
- **Málaga se perfila como el centro de innovación del sur de Europa de la consultora EY.** La multinacional de servicios profesionales mantiene “conversaciones avanzadas” y prevé pasar de 400 a 600 empleos en el PTA.
- **El Pompidou de Málaga inspira la apertura de la nueva sede del museo en EEUU.** La pinacoteca francesa prevé inaugurar sede en Jersey City, siguiendo el modelo de Málaga.

Estos, queridos compañeros, son sólo algunos de esos titulares que reflejan no sólo que Málaga está de moda, sino que el modelo de ciudad funciona y da ejemplo.

Una imagen que se traduce, qué duda cabe, en oportunidades para los malagueños, diversificando el modelo económico hacia nuevas áreas de negocio para seguir generando empleo y riqueza.

Un trabajo que contrasta con la torpeza del ministro Garzón, por ejemplo, que primero desprestigió al sector turístico y que ahora ataca a la industria cárnica, el cuarto sector de la economía española.

Unas declaraciones irresponsables en un medio británico que tiran por tierra nuestra imagen como potencia exportadora y que demuestran una vez más su nivel de ignorancia: porque la carne española ni es mala ni procede de animales maltratados.

No se puede desacreditar de esa manera a nuestro sector cárnico y ganadero, entre los que también destacan grandes marcas malagueñas como Famadesa o Prolongo.

Un ejemplo más, el último que les pongo hoy, de dos modelos de gestión diferenciados. Uno, el que abanderamos, que antepone el

interés general a las siglas políticas; y otro, que trata de imprimir ideología en todo lo que toca.

Muchas gracias.